

Tema del día

El recinto transitorio del Carmela Carvajal estaría listo en marzo

EDUCACIÓN. Así lo confirmó el alcalde Jaime Bertín, quien precisó que están trabajando para que los estudiantes se reintegren a clases en el edificio de la ex Araucana, donde permanecerán hasta que finalicen las obras de remodelación del establecimiento. Apoderados aseguran que, mientras no sea una realidad, seguirán teniendo dudas.

Verónica Salgado
cronica@australosorno.cl

Una luz de esperanza se enciende para la comunidad educativa del Liceo Carmela Carvajal, ya que en marzo estará habilitado un establecimiento transitorio en el edificio de la ex Araucana, ubicado en avenida Mackenna. Esto permitirá que los cerca de 1.600 alumnos retomen sus clases en un espacio exclusivo para ellos, poniendo fin a tres años de compartir instalaciones con el Liceo Eleuterio Ramírez.

Así lo confirmó el alcalde Jaime Bertín, quien precisó que se están llevando a cabo todas las acciones necesarias para que el edificio esté operativo, permitiendo que los estudiantes retomen sus horarios y actividades normales en un espacio adecuado. Esto será mientras se retoman y concluyen los trabajos de remodelación de las instalaciones del emblemático liceo municipal, los cuales fueron abandonados en mayo de 2022 con un avance del 60%.

Inicialmente, se proyectó que los alumnos del Carmela Carvajal serían reubicados en el recinto provisional a partir de agosto de 2024, en el edificio arrendado a principios de 2024 a la Corporación Osorno College (ex Araucana). No obstante, el traslado no se pudo concretar por diversas razones técnicas y administrativas.

La reposición del establecimiento municipal, fundado en 1909, comenzó en 2020, dando respuesta a un anhelo de la comunidad educativa y la ciudadanía local. En mayo de 2022, la Constructora Baker se declaró en quiebra y abandonó el proyecto, dejando las obras a medio terminar.

El mega proyecto, que contaba con una inversión inicial de \$8.641 millones de pesos provenientes del Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR), tenía como objetivo mejorar la infraestructura del liceo, incluyendo un nuevo pabellón de tres pisos y la rehabilitación de los edificios existentes, con un total de 12.706 metros cuadrados de construcción. En la actualidad, las instalaciones lucen abandonadas,



LAS OBRAS DE REMODELACIÓN DEL LICEO CARMELA CARVAJAL ESTÁN PARALIZADAS DESDE MAYO DEL 2022 Y SE ESPERA SE RETOMEN ESTE 2025.

con pasto largo, robos de materiales, calderas y cables, entre otros detalles, lo que convierte el lugar en una verdadera zona de guerra.

RECINTO PROVISORIO

El alcalde Jaime Bertín explicó que la instrucción dada al Departamento de Administración de Educación Municipal (Daem), a la Administración Municipal y a la Secretaría Comunal de Planificación (Secplan) es tener el recinto provisional operativo en marzo.

“Todos están trabajando para que, cuando comiencen las clases en marzo, los estu-

“Están trabajando para que, cuando comiencen las clases en marzo, los estudiantes del Liceo Carmela Carvajal lleguen a un establecimiento donde estarán de forma provisional”.

Jaime Bertín
Alcalde de Osorno.

diantes del Liceo Carmela Carvajal lleguen a un establecimiento donde estarán de forma provisional, dejando de compartir con los alumnos del Liceo Eleuterio Ramírez. Este recinto funcionará en dos jornadas, lo que permitirá recuperar, al menos parcialmente, la normalidad. Estoy verificando constantemente para que esto se concrete”, enfatizó el alcalde.

En 2023 se comenzó a implementar el plan de contingencia, con una inversión de \$1.600 millones para los años 2024-2025, financiados por el Mineduc. Esto incluye adecuaciones en la infraestructura del

edificio de la Corporación Osorno College (ex Araucana), con salas modulares que están en proceso de licitación por un monto de \$120 millones.

TÉRMINO DE OBRAS

El alcalde precisó que, paralelamente, se están gestionando para retomar las obras de remodelación del Liceo Carmela Carvajal, ubicado en calle Bilbao.

“Sostuve reuniones con la Dirección de Arquitectura Regional del Ministerio de Obras Públicas (MOP), quienes lideran la licitación que se está realizando por segunda vez en Mercado Público, cuyas ofertas

AGENCIA UNO



2020 mayo comenzaron

los trabajos de reposición del Liceo Carmela Carvajal, ubicado en calle Bilbao, que están paralizados desde mayo del 2022 por la quiebra de la empresa ejecutante del proyecto.

(viene de la página anterior)

económicas se conocerán en marzo. Es necesario gestionar el financiamiento, por lo que me reuní con el gobernador regional, Alejandro Santana, quien se comprometió a impulsar los recursos para terminar este liceo. La cantidad puede ser alta, pero eso no significa que el financiamiento se destine solo a un año, sino a los años que tomen los trabajos. Como dije, es la prioridad de mi gestión", expresó Bertín.

En efecto, el año pasado se efectuó una primera licitación pública para retomarlas, pero la única empresa que postuló presentó una oferta de \$16.450 millones para concluir el 35% de las obras pendientes. Esta cifra estaba muy por encima del presupuesto disponible, que era de \$3.000 millones. Por ello, se optó por un segundo proceso, publicado el 29 de noviembre de 2024.

REACCIONES

Rocío Leiva, presidenta del Centro de Padres y Apoderados del Carmela Carvajal, ex-

presó su esperanza de que finalmente se concrete la implementación del recinto provisional para los alumnos.

"Hagamos memoria: cuando implementaron el plan de contingencia, la idea era juntar dos liceos grandes como el Carmela Carvajal y el Eleuterio Ramírez en un solo edificio, y se alegaba que sería solo por un año, porque las obras se retomarían y terminarían. Han pasado tres años y eso aún no ocurre. Recordemos que, cuando recién lo tomó el MOP, se dijo que se demorarían, y la respuesta más honesta fue que las obras se retomarían en 2025. Así que tenemos esperanza, pero mientras no veamos a los alumnos reubicados, no vamos a confiar, y esperamos que el alcalde y su equipo nos convoquen a una reunión pronto", dijo la dirigente.

Claudia Martínez, abuela de una alumna de segundo medio del Liceo Carmela Carvajal, comentó que no ha sido nada fácil, ya que los estudiantes del Carmela son los que

\$8.641 millones

es el costo de inversión en el proyecto de reposición del liceo, provenientes del Fndr. Inicialmente, se aprobaron \$7.239 millones y luego se sumaron \$1.402 millones adicionales.

1.600 alumnos

es la matrícula total del Liceo Carmela Carvajal, que como parte del plan de contingencia, comparten instalaciones con los 1.100 estudiantes del Liceo Eleuterio Ramírez (Lero).



LOS ALUMNOS SERÁN REUBICADOS PROVISORIAMENTE EN LAS INSTALACIONES DEL EX ARAUCANA.

más sufren las dificultades de la convivencia.

"La verdad, esperamos que

mi nieta tenga la oportunidad de estar en el liceo con horario normal y ojalá pueda conocer

el edificio que les corresponde. Pero eso lo veo muy difícil. Esperamos que esta administra-

ción cumpla con la comunidad del Carmela Carvajal", expresó. c3